

Viernes 10 de Junio del 2011

El Financiero La inseguridad le cuesta a México de 1 a 1.5% del PIB Marcela Ojeda Castilla El costo de la inseguridad para México ha sido de entre uno y 1.5 puntos del PIB, afirmó el presidente y director general de JP Morgan, Eduardo Cepeda, al enfatizar que la violencia, específicamente la relacionada con el narcotráfico, es un factor que podría poner en riesgo el crecimiento de la economía y la calificación del país. "Aunque México tiene menor criminalidad que Sao Paulo, el problema es que hace 18 años México era muy seguro y hoy no lo es. Sí hay un costo de oportunidad, que es que la inversión se ha venido retirando por la violencia", anotó Cepeda. P.C. inseguridad, PIB Wall Street corta su racha negativa Clara Zepeda Hurtado La "inesperada" reducción del déficit comercial de Estados Unidos en abril encaminó a Wall Street a poner fin a una racha de seis jornadas consecutivas de descensos. La información del Departamento de Comercio sobre la balanza comercial estadounidense sirvió de excusa para que las acciones repuntaran, después de encadenar su peor racha negativa en lo que va del año. Con el mercado en mínimos de abril, los inversionistas salieron de compras en busca de buenas ofertas y lo hicieron amparados por un dato macroeconómico alentador: la balanza comercial de abril, mes en el que las exportaciones impusieron un récord. P.C. sistema financiero, Wall Street, Estados Unidos Transformar su modelo económico, principal desafío de China: Lipsky (Eduardo Jardón) El principal desafío que enfrenta la economía de China es acelerar la transformación de su modelo económico hacia uno más relacionado con el mercado interno y menos dependiente de las exportaciones y de la inversión. Así lo afirmó John Lipsky, director gerente interino del Fondo Monetario Internacional (FMI), quien consideró que este cambio debe ir acompañado de una mayor fortaleza del yuan y de reformas en el sector financiero. El organismo estimó que en este año el Producto Interno Bruto (PIB) de ese país crecerá 9.5 por ciento y la inflación presentará una cifra cercana a 4 por ciento. Destacó la respuesta que tuvo China ante la crisis global, la cual fue sustancial y efectiva. P.C. China, modelo económico La economía global, impulsada por las emergentes; México podrá o no ser actor de este proceso Carlos Alberto Martínez Recientemente se dieron a conocer cifras que señalan que EU no está creciendo con el vigor que se esperaba. La tasa de desempleo de la economía más grande del mundo llegó a una tasa de 9.1 por ciento, y sólo se crearon en mayo 54 mil empleos, cuando los analistas preveían 150 mil. También se espera un descenso en su actividad económica con un fenómeno inflacionario latente. A esto se agregan las dudas sobre la sostenibilidad de las políticas de impulso a la economía, ya que, por el lado fiscal, EU está muy endeudado y su margen se reduce, mientras que, por la parte monetaria, las tasas están muy bajas y el mecanismo de recompra de bonos por parte de la Reserva Federal (Fed) se terminará, al menos en esa fase, al finalizar este mes P.C. economía global, países emergentes Baja histórica de 0.74% en la inflación Eduardo Jardón El nivel general de precios en México registró una caída histórica de 0.74 por ciento durante mayo. La disminución fue mayor que la pronosticada por los analistas, de 0.66 por ciento, y fue resultado del ajuste estacional a la baja en las tarifas eléctricas y del descenso que presentaron diversos productos agropecuarios, principalmente el jitomate. Desde que hay cifras disponibles del Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC), en 1969, no se había registrado una caída de tal magnitud. P.C. inflación Pierden dinamismo las exportaciones en abril (Eduardo Jardón) Los efectos de la desaceleración económica en Estados Unidos sobre el sector exportador mexicano se agudizaron en abril. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) informó que el valor de las ventas de productos no petroleros a la mayor economía del planeta creció 6.2 por ciento anual en el mes, su menor alza en año y medio. Hacia el resto del mundo subió 20.2 por ciento. La pérdida de dinamismo obedece al debilitamiento que muestra la industria estadounidense, principal destino de las mercancías mexicanas. P.C exportaciones, INEGI Afecta la sequía a por lo menos diez estados Héctor Chávez A. Maya El gobierno federal tiene detectados daños por sequía en al menos diez estados del país, que afectan a 2.5 millones de personas, principalmente en Durango, Coahuila, Chihuahua, Sonora, Guanajuato, Nuevo León, Sinaloa y Zacatecas. Heriberto Félix Guerra, secretario de Desarrollo Social, informó también que ya se está atendiendo a más de mil 500 comunidades que se han visto afectadas por el cambio climático este año. "Ahora tenemos un 2011 iniciando con las heladas más pronunciadas en la historia del país; se nos quemaron cultivos y cosechas, sobre todo en el noroeste, y hoy tenemos nuevamente una sequía muy fuerte." P.C. agricultura, sequías, entidades federativas Cerca de 2 mil 500 Mipymes migran a la ciudad de México Zenyazen Flores Debido a que en la capital de la República se han emprendido acciones para disminuir la inseguridad y mantener un programa de infraestructura continua, en lo que va del año han migrado del norte del país al Distrito Federal alrededor de dos mil 500 micro y pequeños empresarios, indicó Juan de Dios Barba. El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) de la ciudad de México dijo que esos emprendedores se suman a los cerca de seis mil 500 que el año pasado migraron al DF y parte de su zona conurbada. P.C. Mipymes, inseguridad, DF Reforma Suben 19% exportaciones de China Reuters Pekín, China (10 junio 2011).- China reportó un superávit comercial menor al esperado este viernes debido a las crecientes importaciones y a una disminución de la demanda mundial, lo que envió señales confusas sobre cómo se desempeñó la economía cuando sus mejores clientes de exportaciones vacilaron. Las exportaciones subieron 19.4 por ciento en mayo respecto al año previo, desacelerándose respecto al 29.9 por ciento de abril, mientras que el crecimiento de las importaciones se aceleró a 28.4 por ciento desde 21.8 por ciento en abril, dijo la agencia de aduanas. P.C. China, superávit comercial, exportaciones Abre dólar en 11.96 pesos a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (10 junio 2011).- Los miedos por la situación financiera de naciones europeas y un freno en las exportaciones chinas se traducen en ventas en los mercados de valores, por lo que la moneda mexicana resiente el ambiente tenso en el mercado de menudeo. Esta mañana, en Banamex, el dólar de Estados Unidos avanza seis centavos a 11.96 pesos a la venta contra un precio de compra de 11.56 unidades. P.C. tipo de cambio, dólar Disminuye ritmo de generación de empleo Verónica Gascón Ciudad de México (10 junio 2011).- Para el segundo semestre del año, se espera que disminuya el ritmo de generación de empleos derivado de un menor avance económico, de tal forma que el 2011 cerrará con 629 mil empleos formales, anticipó un análisis de Banamex. El autor del documento, Arturo Vieyra, aseguró que el empleo formal comienza a dar signos de menor crecimiento. Refirió que en mayo, el empleo medido con el número de trabajadores

afiliados al IMSS aumentó a una tasa anual de 4.3 por ciento, menor al promedio de crecimiento del primer trimestre que fue de 4.9 por ciento. P.C. empleo Unen sus fuerzas México y Francia Julio SánchezGuadalajara, México (10 junio 2011).- Con una inversión conjunta de un millón de dólares, México y Francia unieron sus fuerzas para desarrollar circuitos integrados que forman parte de la evolución tecnológica. Se trata del proyecto Astecas, un circuito integrado reconfigurable para sistemas de radio definido por software en el que participan el Centro de Investigación y de Estudios Avanzados del Instituto Politécnico Nacional (Cinvestav) unidad Guadalajara y el Tec de Monterrey, Campus Guadalajara, por parte de México; por parte de Francia están la Universidad de Pierre y Marie Curie, y la firma tecnológica FlexRas. P.C. innovación, tecnología, comunicación, inversión Abre BMV con baja de 0.40% Ernesto SarabiaCiudad de México (10 junio 2011).- Las principales plazas de valores estadounidenses operan con bajas y el mercado de capitales local sigue ese curso, con una disminución de 0.40 por ciento, por mayores tensiones ante la crisis de deuda en Europa y toma de beneficios. En la Bolsa Mexicana de Valores, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) registra una baja de 0.40 por ciento a 35 mil 93.39 puntos, en un contexto donde los mercados de valores estadounidenses ceden también atemorizados por nuevas presiones en la región del continente europeo y la caída de América Móvil. El mercado local opera con un bajo volumen de 8.9 millones de acciones, con un importe de 274 millones 850 mil 500 pesos, hay 24 firmas a la baja, 10 al alza y 5 sin cambio. P.C. sistema financiero, BMV Advierte FAO disminuya agua para agro REFORMA / RedacciónCiudad de México (9 junio 2011).- El cambio climático tendrá graves consecuencias en la disponibilidad de agua para producir alimentos y en la productividad de los cultivos durante las próximas décadas, según advierte un nuevo informe de la FAO. El informe titulado "Cambio climático, agua y seguridad alimentaria" es un estudio completo de los conocimientos científicos existentes sobre las consecuencias previsibles del cambio climático sobre el uso del agua P.C. agua, alimentos, producción, agricultura El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86993.html>Dan 240 mpd para turismo a GuerreroJorge Arturo López Gómez | El UniversalEl gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre, negó que pretenda entrar en confrontaciones estériles y que el convenio de reasignación de recursos que ayer firmó con la secretaria de Turismo Gloria Guevara Manzo por 240 millones de pesos (mdp) sea una especie de "cambalache o premio de consolación"; por la decisión de sacar al Tianguis Turístico de Acapulco. En conferencia conjunta, tanto el mandatario estatal como la titular de la Sectur se manifestaron respetuosos del fallo que emita la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) sobre controversia que ingresó el presidente municipal de Acapulco para retener a toda costa al Tianguis en el puerto. P.C. turismo <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86991.html>Efectos de la migración sobre el desarrollo económicoJuan Carlos Calleros Alarcón* | El UniversalLa migración mundial es un fenómeno social que usualmente se encuentra aparejado al desarrollo económico de los pueblos. Ello, porque las corrientes migratorias —cuando no son forzadas—; suelen ocurrir en busca de mejores condiciones de desarrollo humano para los migrantes y sus familiares, además de propiciar una serie de vínculos comerciales, envíos de remesas por parte de los migrantes a sus familias en las localidades de origen, o generar decisiones de inversión ya sea en las comunidades de origen o de destino. En términos generales se puede afirmar que un factor en el surgimiento de corrientes migratorias en el siglo XX y el XXI ha sido el llamado "diferencial salarial". Es decir, la diferencia en salarios que se obtienen por realizar la misma labor en un país respecto a otro. En tal caso, la migración aparece como un "reloj de arena"; al revés, pues resultará inevitable que la migración o "arena" se desplace al país que ofrece mejores salarios para un mismo tipo de empleo, especialmente cuando se trata de mano de obra poco capacitada. P.C. migración, desarrollo económico <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86996.html>Banxico: hay caída histórica en precios Ricardo Jiménez | El UniversalLa inflación general correspondiente a mayo del presente año registró una disminución de 0.74%, la mayor baja observada en un mes desde que se implementaron los registros, resultado de la disminución en el precio de los productos agrícolas y en tarifas eléctricas. El nivel alcanzado por la variable macroeconómica antes mencionado, salió por arriba de las estimaciones de la mayoría de los analistas del medio financiero que esperaban un dato negativo en promedio de 0.65%. El Banco de México en su reporte de inflación destacó que la desinflación reportada en el quinto mes es explicada básicamente por las disminuciones mostradas en la parte de los grupos de servicios y de mercancías distintas a alimentos, bebidas y tabaco. P.C. Banxico, precios, inflación El Economista <http://eleconomista.com.mx/industrias/2011/06/10/mercado-trabajo-se-informaliza>El mercado de trabajo se informalizaMaría del Pilar Martínez y Edmundo Sánchez / El EconomistaEl empleo informal en el país ha tomado mayor dinamismo en este sexenio, pues el número de trabajadores en este sector ha incrementado 9.8% al pasar de 11.6 a 12.8 millones de personas, lo que representa una cifra histórica que exhibe que se trata de una tendencia que no se ha podido contener. Datos del INEGI revelan que el crecimiento que ha registrado el empleo formal es apenas de 5.5% al pasar de 14.1 a 14.9 millones de trabajadores, de ahí que especialistas laborales afirmen que el mercado de trabajo se informaliza. La conformación del mercado laboral, en la última década, muestra características negativas que "ponen en evidencia el problema estructural en el que se encuentra nuestro país"; declaró José Luis de la Cruz, especialista del Tecnológico de Monterrey. P.C. empleo, empleo informal, mercado laboral <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/06/10/crudo-cae-disminuye-temor-suministros>Crudo cae, disminuye temor por suministrosReutersLos futuros de petróleo caían este viernes debido a que Arabia Saudita empezó a ofrecer más crudo a las refinerías de Asia, aliviando las preocupaciones sobre el suministro después del fracaso de la reunión de la OPEP esta semana. Los futuros del crudo estadounidense perdían 2.77 dólares a 99.16 dólares por barril, con lo que caían por debajo de la barrera de los 100 dólares. El petróleo Brent para entrega en julio caía 1.18 dólares, a 118.39 dólares por barril, tras subir a un máximo de 120.07 dólares más temprano, su mayor precio desde el 5 de mayo. P.C. crudo, petróleo, Brent, precios <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/06/10/banxico-preve-desaceleracion-primer-trimestre>Banxico prevé desaceleración en primer trimestreReutersLos miembros de la junta de gobierno del banco central de México vieron una desaceleración en el ritmo de crecimiento económico a finales del primer trimestre, según las minutas de la última reunión de política monetaria divulgadas el viernes. El Banco de México dejó a

finales de mayo la tasa clave de interés en un 4.50% por décimo novena vez, al notar señales de debilidad económica. "La mayoría de los miembros de la junta coincidió en que la desaceleración que se ha observado en la economía de Estados Unidos y en sus perspectivas (...) apuntan a una moderación en el ritmo de crecimiento de la economía mexicana", explicó la minuta. P.C. Banxico, crecimiento económico <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/06/09/maiz-alcanza-niveles-record-chicago> Maíz alcanza niveles récord en Chicago Gloria Aragón / El Economista Los contratos a futuro de maíz que se negocian en Chicago cerraron ayer en un nivel récord de tres años, después de que el Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA, por su sigla en inglés) recortara su estimación de superficie plantada en el país. El contrato de maíz para julio, el más activo, repuntó 21.5 centavos o 2.85%, con lo que cerró en 7.855 dólares por bushel (39.37 bushels=1 tonelada), durante la jornada registró un máximo de 7.93 dólares, la cotización es la más alta desde que se abrió este contrato en julio del 2008. El precio de cierre equivale a 309.3 dólares por tonelada. P.C. maíz, precios La Jornada [http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/06/10/94252099-aumento-7-7-la-inversion-fija-bruta-en-primer-trimestre/Aumentó 7.7% la Inversión Fija Bruta en primer trimestre](http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/06/10/94252099-aumento-7-7-la-inversion-fija-bruta-en-primer-trimestre/Aumentó%207.7%%20la%20Inversión%20Fija%20Bruta%20en%20primer%20trimestre) México, DF. Durante el primer trimestre del año, la Inversión Fija Bruta en México registró un crecimiento de 7.7 por ciento en relación con igual lapso de 2010, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En un comunicado, el organismo señaló que esta variable se incrementó 5.8 por ciento sólo durante marzo de este año, en comparación con el tercer mes de 2010. Por componentes, en los primeros tres meses del año los gastos en maquinaria y equipo total avanzaron 15.6 por ciento, en donde los de origen nacional fueron de 20.2 por ciento y los importados 13.7 por ciento, en tanto que en la construcción se incrementaron 3.3 por ciento. P.C. inversión, inversión fija bruta El País http://www.elpais.com/articulo/economia/euribor/baja/pese/anuncio/subida/tipos/BCE/elpepueco/20110610elpepueco_4/Tes El euríbor baja pese al anuncio de subida de tipos del BCEM. J. 10/06/2011 La subida de tipos de interés anunciada ayer por el Banco Central Europeo para el mes de julio no ha tenido aún efecto en los créditos interbancarios. El euríbor a un año, la referencia que sirve para calcular la mayoría de los préstamos hipotecarios, ha bajado hoy hasta el 2,145%, frente al 2,157% de la víspera. Esa bajada del euríbor llega después de que el presidente del Banco Central Europeo, Jean-Claude Trichet, dejase ayer claro que los planes del organismo pasan por elevar los tipos de interés en la próxima reunión del consejo, previsto para comienzos de julio. P.C euríbor, Banco Central de Europeo, sistema financiero